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28 февраля в администрации города 
глава Серовского городского округа 
Василий Сизиков вручил сертифика-
ты, а точнее – свидетельства на со-
циальные выплаты на приобретение 
жилья трем семьям, которые попали в 
программу «Молодая семья».

Такой проект в Свердловской области 
действует с 2007 года, а с недавних пор 
есть и федеральная программа помощи 
молодым семьям в приобретении жилья. 
Суть ее в том, что государство вносит за 
семью часть стоимости квартиры. Это не 
кредит, не льготная ипотека, а субсидия – 
деньги возвращать не придется.

В последний день зимы такими счаст-
ливчиками стали Алексей и Юлия Козло-
вы и трое их сыновей, Мария Сапрыкина 
с сыном, а также Анна Худякова с сыном 
и дочкой. Самая большая сумма – более 
1 150 тысяч рублей – досталась семье 
Козловых, медсестра Мария Сапрыкина 
получила сертификат на 537 600 рублей, 
мастер производственного обучения 
СПТ Анна Худякова – 345 600 рублей. 
Сумма зависит от реальных возможно-
стей семьи, заработка или накопленных 
средств, а также нуждаемости в жилой 
площади. 

Семья Козловых стоит в очереди с 
2018 года. Сейчас у них три сына, и семей-
ная пара мечтает, чтобы парни росли в 
своем собственном доме.

– Диме будет шесть лет, Данилу в 
мае исполнится четыре, самому млад-
шему Льву пока 11 месяцев. Старший хо-
дит в бассейн, – рассказывает Алексей, 
механик энергоцеха метзавода. А мама 

Юля добавляет, что все ребята очень ак-
тивны. – Мы живем пока в двухкомнат-
ной квартире, но планируем приобрести 
свой дом.

А вот медсестра детского хирургиче-
ского отделения Серовской городской 
больницы Мария Сапрыкина с сыном 
ждали этого момента 10 лет:

– Мы в очереди – с 2012 года. Год на-
зад нам сказали, что очередь двигает-
ся, а когда позвонили и пригласили за 
получением, даже не сразу и поверили. 
Дмитрию уже восемь лет. Он серьезно 
занимается лыжным спортом и плава-
нием, любит активный спорт, а также 
лего-конструирование. У нас есть два 
варианта: либо квартиру приобрести, 
либо строить свой дом, а пока живем в 
съемной квартире.

Нескорым был путь к заветному сер-
тификату и у Анны Худяковой, которая 
сначала встала в очередь как нуждающа-
яся в улучшении жилищных условий: 

– Это было в 2005 году, а в 2012-м мне 
предложили перейти в другую очередь – 
по программе «Молодая семья». Я к этому 
времени уже купила свою квартиру, но 
она маленькая, площади на трех человек 
недостаточно. Старшему сыну уже 18 
лет, он учится в университете, а дочь в 
этом году пойдет в первый класс. Полу-
ченный сертификат я добавлю к мате-
ринскому капиталу, к тому же у меня ипо-
тека. Думаю, что денег хватит на более 
просторную квартиру.

Вручая семьям сертификаты, глава Се-
ровского городского округа Василий Си-
зиков подчеркнул, что полученные сегод-
ня федеральные и региональные деньги 

помогут трем семьям улучшить свои жи-
лищные условия.

– Это очень важно, особенно в наше 
время! Ведь уютный семейный очаг – это 
стабильность и надежный тыл, это воз-
можность строить планы на будущее. 
Не надо искать счастья за тридевять 
земель, когда в родном городе, на родной 
земле у семьи есть свой дом – своя кре-
пость, – Василий Витальевич от души по-
здравил счастливчиков. – Желаю вам по-
скорее воплотить свои мечты и создать 
хорошие жилищные условия.

Как рассказала руководитель Центра 
«Эдельвейс» (в его состав сейчас влился 
Дом молодежи, занимающийся этой про-
граммой) Лариса Минина, в Серове есть 
еще семьи, стоящие в очереди на получе-
ние таких сертификатов. 

Подробнее о том, кто и как может стать 
участником этой программы, сколько де-
нег можно получить из федерального или 
регионального бюджета, можно прочитать 
на сайте программы «Молодая семья». 

В Свердловской области обязатель-
ные условия таковы: семья должна доку-
ментально подтвердить нуждаемость в 
улучшении условий проживания; супруги 
должны быть гражданами РФ; возраст – 
не старше 35 лет жене и мужу на момент 
оформления ипотечного кредита; в семье 
с 1 января 2018 года по 31 декабря 2022 
года родился второй или последующий 
ребенок; право на участие в программе 
также имеют неполные семьи, где один 
из супругов воспитывает ребенка, также 
являющегося гражданином страны.

Тамара РОМАНОВА
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Ещё три серовские семьи 
получили сертификаты 
на приобретение жилья

Счастье Елены Счастье Елены 
КасимовойКасимовой
В преддверии Международного В преддверии Международного 
женского дня рассказываем о женского дня рассказываем о 
многодетной семье Касимовых, многодетной семье Касимовых, 
влюбленных друг в друга, влюбленных друг в друга, 
в спорт и жизнь  .................. в спорт и жизнь  .................. 1010
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Дорогие, милые, очаровательные 
женщины! От имени депутатов 

Думы Серовского городского округа 
и от себя лично сердечно поздравляю вас 

с Международным женским днём –
8 Марта!

Вы – главная вдохновляющая сила мужчин, источник 
любви, нежности и красоты. Вы храните тепло и 
уют в наших семьях, растите детей и одариваете 
своей добротой и заботой. 

В этот прекрасный праздничный день 
примите слова благодарности за то, что уме-
ете любить и быть рядом в трудную минуту, 
вдохновляете на новые достижения, вносите 
в жизнь радость и гармонию. 

От всей души желаю вам только счастливых 
моментов в жизни, крепкого здоровья, благополу-

чия и согласия в доме. Пусть в вашей душе всегда будет 
весна, а счастье, любовь и удача не покидают вас никогда!

Марат БАРЕЕВ,
председатель Думы Серовского городского округа

Наши дорогие и любимые! 
От всей души поздравляю вас 

с Международным женским днём!
8 Марта – добрый и весенний праздник. Он связан 

с прекрасным: женщиной и любовью. Мама или 
любимая, сестра или дочь – в жизни каждого 
мужчины женщина играет значимую роль. И 
за это мы благодарны вам!

В этот день хочу поблагодарить женщин 
самых разных профессий. Тех, кто спасает 
жизни, дает образование, помогает людям, 
добивается успехов на государственной служ-

бе и в бизнесе. Мы постараемся радовать вас как 
можно чаще, чтобы каждый ваш день был теплым, 

добрым и радостным!
С праздником! И пусть в душе сегодня и всегда будет весна!

Василий СИЗИКОВ,
глава Серовского городского округа

Дорогие и очаровательные женщины! 
От всей души поздравляю вас с первым 

чудесным весенним праздником – 
Международным женским днём – 8 Марта!

Во все времена женщина вдохновляла мужчин на добрые 
дела и благородные поступки. Именно вы наполняете 
мир светом и смыслом, дарите жизнь и любовь, хра-
ните тепло семейного очага.

Пусть первое дыхание весны принесет вам пре-
красное настроение, счастье, много цветов, улыбок 
и ласковых слов.

От всей души желаю вам яркого весеннего солн-
ца, приятных сюрпризов и добрых перемен в жиз-
ни. Любви, красоты и крепкого здоровья!

Евгений ПРЕИН,
управляющий администрацией Северного 

управленческого округа Свердловской области
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Новый проект в здравоохранении
В рамках поручения губернатора Евгения Куйвашева по достижению клю-
чевых показателей национального проекта «Здравоохранение» в Свердлов-
ской области стартовал проект по выявлению генетически детерминирован-
ных заболеваний, снижающих качество и продолжительность жизни людей. 
Об этом сообщает региональный Департамент информационной политики.

Уважаемые женщины!
От всей души поздравляю вас 

с Международным женским днём! 
С этим весенним нежным праздником мы связываем са-

мые добрые надежды и светлые чувства. И все это бла-
годаря вам, дорогие женщины. Вашему очарованию, 
житейской мудрости, трудолюбию и ответственно-
сти. Вы успеваете все: быть образцовыми хозяй-
ками, сердцем гостеприимного и щедрого дома, 
воспитывать детей, заботиться о родных и близких 
людях. 

Сегодня усилия государства сосредоточены на 
программах народосбережения. Президентом Рос-

сии предложены беспрецедентные меры по поддерж-
ке семьи, улучшению демографической ситуации.

В Свердловской области особое внимание уделяется под-
держке материнства и детства, семейной политике. Мы успешно реализу-
ем национальный проект «Демография». Более 36 тысяч уральских семей 
получают ежемесячную выплату в связи с рождением первого ребенка, 
своевременно выплачиваются федеральный и региональный материнские 
капиталы. Для многодетных семей предусмотрены льготы по оплате услуг 
ЖКХ, проезду и питанию детей. Об эффективности этих мер социальной 
поддержки свидетельствуют рост числа многодетных семей, сокращение 
социального сиротства в нашем регионе. 

Мы стремимся создать нашим женщинам максимально комфортные 
условия для жизни, работы и воспитания детей. Реализуя нацпроекты, 
мы строим детские сады и школы, открываем современные спортивные 
комплексы и спортплощадки шаговой доступности, объекты культуры, 
наращиваем строительство жилья. Таким образом, мы обеспечиваем воз-
можности для активной здоровой жизни и всесторонней самореализации 
уральцев. 

Дорогие женщины!
Благодарю вас за позитивный настрой, добросовестный труд, стремле-

ние гармонично, разумно и комфортно обустроить окружающий мир. 
Самой природой в вас заложены великие качества – гуманизм, милосер-

дие, сострадание и доброта. Это так важно в сегодняшнее непростое время. 
Желаю вам крепкого здоровья, весеннего настроения, улыбок и радости, 

душевного тепла, семейного благополучия.
Будьте счастливы и любимы сегодня, завтра и всегда!

Евгений КУЙВАШЕВ,
губернатор Свердловской области

В акции принимают участие круп-
нейшие клиники Среднего Урала: кли-
нико-диагностический центр «Охрана 
здоровья матери и ребенка», Сверд-
ловский областной онкологический 
диспансер, а также Институт меди-
цинских клеточных технологий. Риск 
развития будут выявлять при помощи 
молекулярно-генетических исследо-
ваний: определенные мутации могут 
стать причиной социально-значимых 
болезней.

Разработчики проекта впервые 
включили в панель исследования бо-
лее 50 генов, провоцирующих раз-
личные заболевания, которые можно 

предотвратить на раннем этапе, скор-
ректировать тяжелые последствия и 
улучшить качество жизни. В списке – 
спинальная мышечная атрофия (СМА), 
муковисцидоз, наследственные болез-
ни обмена веществ, злокачественные 
новообразования и другие.

В течение трех лет в клиниках за 
счет бюджета региона планируется 
провести более 6 тысяч генетических 
исследований. Для жителей Свердлов-
ской области обследования будут про-
водиться бесплатно.

Подготовила
Ольга МАЛИНОВА

8 Марта – Международ8 Марта – Международный женский деньный женский день8 Марта – Международный женский день
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До ЕГЭ осталось...

Своих не бросаем!

Более 20 тысяч выпускников Сверд-
ловской области в 2022 году примут 
участие в Едином государственном 
экзамене.

«Подготовка к ЕГЭ уже началась. Мы 
готовим наблюдателей и наблюда-
тельные пункты. Уже завершены регио-
нальные тренировочные мероприятия 
по прохождению процедуры. Впереди нас 
ждет ЕГЭ для родителей – отличная ак-
ция, позволяющая родителям выпускни-
ков ознакомиться с заданиями и требо-
ваниями экзамена. Мы со своей стороны 
сделаем все, чтобы наши выпускники по-
дошли к своим «главным стартам» в аб-
солютной готовности и уверенности 
в своих силах», – отметил министр обра-
зования и молодежной политики Сверд-
ловской области Юрий Биктуганов.

Все участники ЕГЭ-2022 уже опре-
делились с предметами, которые им 
предстоит сдать в ходе Государствен-
ной итоговой аттестации. Традиционно 
самым массовым из них остается рус-
ский язык: обязательный предмет для 
получения аттестата о среднем общем 
образовании планируют сдать более 18 

тысяч человек. Второй из обязательных 
для получения аттестата предметов – 
математика: экзамен профильного 
уровня выбрали 9 313 участников, ба-
зовым ограничились 9 077 человек.

Среди предметов по выбору самым 
популярным вновь стало общество-
знание – к нему готовятся 9 938 выпуск-
ников. Вторым по востребованности в 
этом году стал предмет «информатика 
и информационно-коммуникационные 
технологии». Этот экзамен выбрали бо-
лее четырех тысяч человек. 

Определились с предметами Госу-
дарственной итоговой аттестации и 372 
одиннадцатиклассника Серовского го-
родского округа. К ним присоединились 
38 выпускников прошлых лет, желающие 
улучшить результаты сдачи Единого го-
сударственного экзамена, и 11 студен-
тов учреждений среднего профессио-
нального образования.

«В срок до 1 февраля 2022 года все 
выпускники 11-х классов сделали свой 
выбор, написали заявление на сдачу ЕГЭ, 
– отметила ведущий специалист Управ-
ления образования администрации 
СГО Наталья Трясина. – Наиболее по-

пулярным предметом среди них вновь 
стало обществознание. Его выбрали 
54 процента выпускников. На втором 
месте – профильная математика (44 
процента), на третьем – биология 22,3 
процента».

Информатику пожелали сдать 16,6% 
серовских участников ЕГЭ, познания в 
истории проверят 14,6%, физику вы-
брали 11,9%, химию – 10,6%, «поклонни-
ков» литературы и иностранного языка 
оказалось поровну – по 7,2%. Меньше 
всех желающих – 3,2% – продемонстри-
ровать свои знания в географии.

Напомним, вся актуальная инфор-
мация по подготовке к Единому госу-
дарственному экзамену в этом году 
размещается на сайте Федерального 
института педагогических измерений. 
Там же можно найти демоверсии кон-
трольно-измерительных материалов к 
ЕГЭ по всем предметам. Разделы «На-
вигатор подготовки» и «Методическая 
копилка» помогут в самостоятельной 
подготовке к экзаменам.

Кроме того, видео-лекции по подго-
товке к ЕГЭ собраны на YouTube-канале 
«Рособрнадзор».

 Пульс региона

В течение всего минувшего воскре-
сенья, 27 февраля, делегации из 
свердловских городов везли в Ека-
теринбург собранные вещи и про-
дукты питания для эвакуированных 
жителей Донбасса. Координировал 
работу по передаче гуманитарной 
помощи руководитель региональ-
ного исполкома партии «Единая Рос-
сия» Дмитрий Жуков.

«В настоящее время в пункт приема 
в Екатеринбурге, расположенный в Доме 
добровольцев, из городов области при-
возят собранную на местах гуманитар-
ную помощь. Всего в регионе 79 местных 
отделений. Сегодня привезут вещи из 
почти тридцати. Уже доставили грузы 
из Нижнего Тагила, Верхнего Тагила, Верх-
ней Салды, Свободного, Новоуральска», – 
сообщил Дмитрий Геннадьевич.

В состав гуманитарной помощи вхо-
дят средства личной гигиены, детские 
вещи, памперсы, игрушки, продукты 
питания длительного хранения, канце-
лярские товары, бытовая техника.

Напомним, что работа круглосуточ-
ного пункта по сбору помощи в Доме 
добровольцев началась 20 февраля, а 
первые 20 тонн груза были отправлены 
в Ростовскую область уже 22 числа.

Штаб возглавил 
губернатор
Губернатор Сверд-
ловской области 
Евгений Куйвашев 
возглавил регио-
нальный штаб по 
развитию газифи-
кации и газоснаб-
жения. В его состав 
вошли представители 
федеральных и областных органов ис-
полнительной власти, а также руково-
дители газотранспортных и газорас-
пределительных организаций.

Основными задачами штаба являют-
ся работа по обеспечению территорий 
региона «голубым топливом», а также 
реализация поручения Президента РФ 
Владимира Путина по социальной дога-
зификации жилых домовладений.

В конце 2021 года своим указом гла-
ва региона утвердил новую редакцию 
программы газификации. Согласно на-
меченным планам, к 2030 году доступ к 
сетевому природному газу получат 90% 
жилых домов Среднего Урала.

«Газификация – это крайне важный 
элемент развития любой территории. 
Конечно же, подключение к газу освобо-
дит жителей, в том числе от заготовки 
дров, будет совершенно другое качество 
жизни. За счет реконструкции и строи-
тельства новых объектов газоснабже-
ния до конца 2022 года мы рассчитываем 
предоставить техническую возмож-
ность к подключению более 30 тысяч 
домовладений», – отметил Евгений Куйва-
шев в ходе своей пресс-конференции.

Напомним, что по темпам исполнения 
наказа Президента России Свердловская 
область вошла в десятку регионов-ли-
деров по социальной догазификации 
домовладений и занимает первое место 
среди регионов УрФО. При составлении 
рейтинга оценивался широкий спектр 
показателей, в том числе информирован-
ность жителей о программе, наличие 
мер социальной поддержки при покупке 
внутридомового газопотребляющего обо-
рудования, количество поданных жителя-
ми заявок, заключенных и исполненных 
договоров.

Уровень доверия
Всероссийский центр изучения обще-
ственного мнения (https://wciom.ru) 
опубликовал рейтинги доверия по-
литикам, оценки деятельности пре-
зидента и правительства, отношения к 
политическим партиям.

Так, показатель 
одобрения работы 
Президента России 
с 14 по 20 февраля 
2022 года составил 
64,3% (+0,2 п.п. за 
неделю), премьер-
министра и Правитель-
ства России – 40,3% (+0,1 
п.п.) и 37,7% (+1,9 п.п.) соответственно.

В то же время на вопрос о доверии 
Владимиру Путину положительно от-
ветили 67,2% респондентов (-0,3 п.п.), 
Михаилу Мишустину – 49,9% (-0,3 п.п.), 
Владимиру Жириновскому – 29,6% (+0,8 
п.п.), Геннадию Зюганову – 29,2% (+3,1 
п.п.), Сергею Миронову – 26,3% (-1,5 п.п.), 
Алексею Нечаеву – 6,9% (-0,1 п.п.).

Также стал известен уровень поддерж-
ки партий: «Единая Россия» – 30,3% (-0,3 
п.п.), КПРФ – 16,0% (+0,3 п.п.), «Новые лю-
ди» – 6,9% (-0,2 п.п.), ЛДПР – 7,2% (-0,5 п.п.) 
и «Справедливая Россия – Патриоты – За 
правду» – 6,5% опрошенных (-0,1 п.п.).

25 февраля в резиденции губерна-
тора Свердловской области состоял-
ся торжественный прием призеров 
зимних Олимпийских игр в Пекине.

Евгений Куйвашев наградил знака-
ми отличия «За заслуги перед Сверд-
ловской областью» III степени Ирину 
Казакевич и Светлану Миронову, вы-
ступающих в составе сборной коман-
ды Олимпийского комитета России по 
биатлону. Их тренеру Михаилу Шаши-
лову глава региона вручил знак отли-
чия Свердловской области «Спортив-
ная доблесть». 

«Особо отмечу не только ваш яр-
кий талант и спортивные результа-
ты, но и умение слаженно работать в 
команде, максимально выкладываться 
на трассе. Уральцы горячо болели за вас 
и верили в ваш успех, поддерживали на 
каждом метре дистанции», – сказал гу-
бернатор.

Напомним, Ирина Казакевич и Свет-
лана Миронова завоевали серебряные 
медали в женской эстафете.

«Мы одиннадцать лет живем в 
Свердловской области, здесь созданы 
все условия для качественной подго-
товки и достижения результатов, 

которых мы добиваемся», – Ирина по-
благодарила всех, кто болел и поддер-
живал уральских спортсменов.

Губернатор вручил олимпийским 
призерам и их тренеру денежные сер-
тификаты номиналом 2,5 миллиона руб-

лей. Ирине Казакевич, до сегодняш-
него дня проживавшей в общежитии 
училища олимпийского резерва, Евге-
ний Куйвашев передал также ключи от 
квартиры. Светлане Мироновой жилье 
от региона было выделено в 2018 году.

Гордимся земляками!
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Какими быть скверу, бульвару и площади?

РЕКЛАМА  16+

Город глазами детей
Национальный проект «Жилье и городская среда», федеральный проект «Форми-
рование комфортной городской среды» предусматривают создание такой среды 
в каждом населенном пункте, которая была бы комфортна для всех жителей – и 
самых юных, и взрослых. В нашем регионе реализуется программа «Формиро-
вание современной городской среды на территории Свердловской области на 
2018-2024 годы». В Серове с 2017 года действует муниципальная программа по 
благоустройству дворовых и общественных территорий. За небольшой период в 
разных районах города появились яркие, красивые, безопасные детские площад-
ки. Нередки случаи, когда строительство таких объектов проходит в рамках со-
циального партнерства администрации города и промышленных предприятий. 

Напомним, что кроме территорий-
победителей в списке благоустройства 
значились сквер для выгула и дресси-
ровки собак; бульвар на площади Ме-
таллургов, 2; лиственничная аллея с ме-
мориальным комплексом и сквером у 
к/т «Юбилейный», территория, прилега-
ющая к пересечению улиц Л. Толстого и 
Р. Люксембург, территория вдоль ул. Лу-
начарского (ул. Ленина, 183А, с северной 
стороны), сквер с восточной стороны 
здания УрГИ (ул. Ломоносова, 3), терри-
тория с южной стороны стадиона «Энер-
гия», парк на ул. Максима Горького, 
сквер на ул. Заславского, 24 (с восточной 
стороны), сквер на ул. Красноармейской 
(ул. Ленина, 191, ул. Луначарского, 135), 
сквер на ул. Заславского, 34 (с восточной 
стороны), территория на ул. Заславско-
го, 33 (с южной стороны), сквер на ул. По-
беды (ул. Луначарского, 81, с западной 

Иллюстрации предоставлены администрацией Серовского городского округа

В клубах Центра «Эдельвейс» воспи-
танники представили свои идеи: конкурс 
«Двор моей мечты» прошел среди юных 

художников, который проводился в рам-
ках ежегодного рейтингового голосова-
ния по отбору общественных террито-
рий для последующего благоустройства. 
58 лучших работ были представлены на 
выставке. 

В итоге победителями признаны три 
работы: Юлии Шевченко из клуба «Ого-
нек», Алисы Бикининой из «Ратника», Эве-
лины Хасаншиной из клуба «Дружба». Ди-
пломы участников получили Кирилл Пе-
тров (клуб «Карат»), Анна Оленина (клуб 
«Горизонт»), Александра Сазонова (клуб 
«Дружба»). 

Руководство Центра «Эдельвейс» уч-
редило еще одну специальную номина-
цию – «Приз детского жюри». В ней побе-

Фото: Центр «Эдельвейс»

дителями стали Полина Голубева из клуба 
«Горизонт» и Юлия Шевченко, клуб «Ого-
нек». Все эти ребята получили дипломы и 
призы. 

Что же хотят видеть ребята в своих 
дворах? Алиса Бикинина отметила, что 
хотелось бы больше красок, чтобы двор 
был ярким, красивым. А Арина Шайдюк в 
своей работе показала, что во дворе обя-
зательно должны присутствовать и песоч-

ницы для самых маленьких, и качели, и ла-
залки... Нужно, чтобы во дворе было ком-
фортно малышам, подросткам, взрослым. 

Возможно, идеи лучших работ будут 
взяты за основу реализации проектов по 
благоустройству общественных террито-
рий Серовского городского округа, ведь 
это взгляд детей на свой родной город. 

Елена БАБИЦИНА

Эскизный проект «Сиреневого бульвара» на улице Рабочей молодежи.

В Серовском 
городском 

округе завершились 
трехдневные общественные 

обсуждения дизайн-проектов 
городских пространств, подлежащих 

благоустройству в 2023 году.

В период с 22 по 24 февраля органи-
зации и заинтересованные лица могли 
внести предложения по трем дизайн-
проектам общественных территорий, 
отобранных по итогам сбора мнений 
серовчан. Тройка лидеров голосования, 
объявленного в середине декабря 2021 
года, была определена неделей ранее, 15 
февраля. В опросе приняли участие 462 
человека. Победителями стали террито-
рия сквера у железнодорожного вокза-
ла (98 голосов), «Сиреневый бульвар» на 
улице Рабочей молодежи (70 голосов) и 
площадь Воина-освободителя в поселке 
Энергетиков (62 голоса).

С дизайн-проектами этих обществен-
ных пространств можно ознакомиться на 
сайте администрации Серовского город-
ского округа в разделе «Серовский город-
ской округ» / «Формирование современ-
ной городской среды», а также в группе 
«Комфортная городская среда | Серов» в 
социальной сети «ВКонтакте». Предложе-
ния направлялись в Комитет по энергети-
ке, транспорту, связи и жилищно-комму-
нальному хозяйству.

стороны), территория на ул. Зеленая, 
28 (с западной стороны), территория на 
ул. Короленко, 12 (с северной стороны), 
сквер на ул. Заславского, 17, 23 и 27 (с 
западной стороны). Кроме того, можно 
было предложить свой вариант благо-
устройства.

Территории, ставшие победителями 
по итогам сбора предложений от граж-
дан, будут вынесены на рейтинговое го-
лосование, которое второй год подряд 
пройдет на общероссийской платформе 
66.gorodsreda.ru. Сбор мнений о ди-
зайн-проектах общественных террито-
рий, планируемых к благоустройству в 
2023 году, состоится в период с 15 апреля 
по 30 мая 2022 года.  Принять участие в 
нем смогут все жители старше 14 лет. От-
дать голоса за понравившиеся вариан-
ты оформления городских пространств 
можно будет по номеру телефона или 
с помощью подтвержденной учетной 

записи на сайте госуслуг (https://www.
gosuslugi.ru/).

Отметим, что благоустройство обще-
ственных территорий в российских муни-
ципалитетах стало возможным благодаря 
национальному проекту «Жилье и город-
ская среда» и его важной составляющей – 
федеральной программе «Формирование 
комфортной городской среды», одним из 
главных принципов которой является мак-
симальное привлечение жителей к ее ре-
ализации. Как ранее отмечал губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев, 
граждане сами выбирают то, как в ближай-
шем будущем преобразятся парки, скверы 
или набережные в их городах.

Всего в 2022 году в Свердловской об-
ласти планируется к благоустройству 53 
объекта, из них 40 общественных терри-
торий и 13 дворовых.

Ольга МАЛИНОВА

Сквер на площади у железнодорожного вокзала.

Площадь Воина-освободителя в поселке Энергетиков.
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Кто стал лучшим воспитателем?

«Учитель – профессия мужская»
Такой конкурс в девятый раз прошел 
в Свердловской области, чтобы выя-
вить талантливых педагогов-мужчин, 
поддержать их и поощрить.

В этом году число участников заочно-
го этапа увеличилось – их 121 (в прошлом 
году – 59). Состязались мужчины-педагоги 
из 59 муниципалитетов. Был среди них и 
учитель информатики школы № 15. Город 
Серов был впервые представлен в этом 
конкурсе, и 34-е место, которое занял Ан-
дрей Рецлав, вполне достойный результат.

Разговор с Андреем Александрови-
чем начался с того, что в традициях оте-
чественного образования учитель – из-
начально мужская работа. В гимназиях и 
прогимназиях (с некоторой долей услов-
ности их можно приравнять к нынешней 
средней школе) дореволюционной России 
мужчины составляли почти 100 процен-
тов преподавателей. Согласно научным 
данным, в 1880 году в народных школах 
работало 80 процентов учителей-мужчин 
и 20 процентов учителей-женщин. Сейчас 
в школах России 86 процентов учителей – 
женщины. И вряд ли Андрей Рецлав с дет-
ства мечтал быть учителем.

– Конечно, нет. Какой ребенок, тем 
более парень мечтает вернуться в шко-
лу, которую так хочется побыстрее по-
кинуть и убежать в училище, институт. 
В школу я снова попал в возрасте 22 лет, 
но не учителем, а инженером. Тогда я окон-
чил Уральский радиотехнический колледж 
имени Попова по специальности «про-
граммист», переехал в Серов в 2010 году, 
и меня взяли в школу, чтобы заниматься 
компьютерной техникой, которой тогда 
было еще мало. Спустя два месяца предло-
жили вести уроки, получилось... 

С Андреем Александровичем мы 
встретились после занятий, которые он 
вел с классом по адаптированной про-
грамме. Тут всего восемь детей, но каж-

дый из них требует индивидуального 
подхода. И то, что этот подход найден, го-
ворит короткий, но точный ответ одного 
из мальчишек на вопрос, какой учитель 
Андрей Александрович: «Нормальный. 
Классный». 

– Когда работаешь с ними индивидуаль-
но, они больше понимают, хорошо включа-
ются в работу. В большом классе вряд ли 
удастся уделить им особое внимание.

Как признается Андрей Рецлав, рабо-
та в школе затянула, здесь он уже 11 лет, 
и доволен отношениями в коллективе, с 
детьми.

– Конечно, можно работать и на заво-
де, за прилавком, в каждой работе есть 
свои плюсы. В чем плюс школы? Это жи-
вой организм. Когда дети на каникулах, 
школа пустая, этого, конечно, не чув-
ствуется. А в обычные дни тут все время 

что-то новое происходит. Ты готовишь-
ся к уроку, знаешь детей, но завтра все 
может пойти не по плану.

За эти годы учительства у Андрея Рец-
лава немало достижений, его ученики по-
беждали в фестивалях программы «Ураль-
ская инженерная школа», в различных 
соревнованиях по робототехнике, он яв-
ляется координатором международного 
конкурса по информатике «Инфорзнай-
ка», участвует в жюри муниципального 
конкурса «Информатика вокруг нас», есть 
награды Управления образования. Но вот 
в областном учительском конкурсе педа-
гогов-мужчин он принял участие впервые.

– Здесь довольно жесткий отбор. 
Конкурс проходит в два этапа: заочный 
и очный. На заочный нужно было подать 
не только официальные документы об 
образовании, но и сканы всех наградных 

материалов, эссе. На очном этапе нуж-
но было провести в Екатеринбурге урок 
с детьми. На этот этап отбирали всего 
семь педагогов. Это было непросто. Я не 
попал, но получил опыт.

Ребята, которые изучают информати-
ку, компьютерные технологии, в будущем 
будут очень востребованы. 

Евгений Куйвашев, губернатор 
Свердловской области отметил:
«Чтобы создавать удобный продукт, 
который можно реализовывать в 
городском хозяйстве, промышлен-
ности, необходимы специалисты-
разработчики. У нас две тысячи 
выпускников, и мы ежегодно будем 
наращивать по десять процентов». 

– Да, мы это понимаем, мои ученики, 
пусть и в небольшом числе, но поступа-
ют в Краснотурьинский индустриальный 
колледж, идут в вузы. Ежегодно на ЕГЭ не-
сколько человек обязательно выбирают 
экзамен по информатике. Конечно, свое 
влияние оказала пандемия, все же урок с 
учителем более информативен, хотя и 
дистант имеет свой плюс – вырабатыва-
ет самостоятельность. Конечно, в наше 
время знание информатики нужно всем, 
независимо от выбранной в дальнейшем 
профессии. Мы учим ребят искать в ин-
тернете нужную информацию, работать 
на портале госуслуг, оформить «Пушкин-
скую карту». У меня классное руководство 
в седьмом классе, и мои ученики по согласо-
ванию с родителями оформляют эту кар-
ту. Заставить их мы не можем, но убежда-
ем их в пользе регистрации на портале. 
Ребята должны быть готовы к взрослой 
«цифровой» жизни.

Тамара РОМАНОВА

В течение месяца в Серове проходил 
муниципальный этап XIII Всероссий-
ского профессионального конкурса 
«Воспитатель года России».

В муниципальном этапе приняли уча-
стие 19 педагогов дошкольного образова-
ния из 15 детских садов. За звание «Воспи-
татель года – 2022» боролись воспитатели 
и инструкторы по физической культуре. 

На первом этапе, который проводил-
ся заочно, претенденты выполнили три 
конкурсных задания. Они представили 
аналитическую записку участника кон-
курса, сценарий педагогического меро-
приятия (занятия) с детьми, визитную 
карточку «Я – педагог» (видеоролик). По 
итогам заочного этапа шесть человек 
прошли в следующий тур. И здесь нужно 
было выполнить конкурсные испытания 
уже очно. Сначала педагоги дошкольного 
образования проводили мероприятия с 
детьми. Причем, тему занятия и возраст 
детей участник конкурса определял са-
мостоятельно. Во втором конкурсном 
задании – мастер-классе – участницам в 
течение 15 минут нужно было продемон-
стрировать элементы профессионально-
го мастерства перед коллегами и члена-
ми жюри. 

28 февраля жюри, в составе которого 
были заместители заведующих по учебно-
воспитательной работе, имеющие большой 
педагогический и жизненный опыт, подве-
ли итоги. Победителем конкурса признана 
Ольга Николаевна Шафигуллина, воспита-
тель МБДОУ № 33 «Веснушки». Второе ме-
сто – у Ирины Александровны Гурьевой, 
воспитателя МАДОУ № 25 «Дельфинчик», 
третье место заняла Ольга Юрьевна Деря-
бина, инструктор по физической культуре 
детского сада № 48 «Лучик». 

Занятие проводит воспитатель «Дельфинчика» Ирина Гурьева, 
занявшая в конкурсе второе место.

Инструктор по физической культуре детского сада «Лучик» Ольга Дерябина (третье 
место) со своими воспитанниками.

Победитель муниципального этапа 
конкурса «Воспитатель года России» 
Ольга Шафигуллина, детсад «Веснушки».

Фото предоставлены организаторами конкурса

Учитель информатики школы № 15 Андрей Рецлав. Фото: Тамара Романова

Победитель и призеры конкурса вы-
двигаются для участия в региональном 
этапе Всероссийского профессионально-
го конкурса «Воспитатель года России», 
который состоится в апреле-мае. Поже-
лаем представительницам нашего города 
удачи и победы среди коллег области.

Елена БАБИЦИНА
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РЕКЛАМА  16+

 Славим человека труда!

Для оператора станков с числовым 
программным управлением Серов-
ского механического завода Руслана 
Хаснутдинова не было сомнений ни в 
выборе места работы, ни в необходи-
мости службы в армии.

Первое знакомство с механическим 
заводом у студента Серовского политех-
нического техникума произошло пять 
лет назад, когда он в 2017 году пришел в 
цех № 14 на практику. Хотя заочное зна-
комство с предприятием состоялось куда 
раньше, ведь тут уже 20 лет работает ма-
ма Руслана, и про завод он слышал много, 
потому и выбор, куда пойти работать, был 
осознанным.

– В политехническом учился по специ-
альности «технологии машинострое-
ния», уже зная, что приду на этот завод. 
Эта специальность на заводе востребо-
вана, поэтому до призыва в армию я уже 
успел поработать.

На вопрос, не было ли желания «от-
косить» от службы, Руслан отвечает по-
военному четко: «Нет!»

– Попал я в серьезные войска – в Рос-
гвардию, служил под Москвой. Армия да-
ла новых друзей, закалила дух, приучила 
к самостоятельности. От года службы 
я получил только плюсы. И сразу вернулся 
на завод.

Четыре месяца назад Руслан снова 
перешагнул знакомую проходную, но ра-
ботает уже в другом цехе – девятом, не-
давно значительно модернизированном, 
расширенном, с новым оборудованием.

– Мне сразу доверили серьезный ста-
нок. Работать на нем интересно, нужно 
много знать, разбираться в компьютер-
ных тонкостях. Пока знаний, полученных 
в политехникуме, хватает, но думаю 
учиться и дальше.

Руслан отмечает, что его очень хоро-
шо приняли в коллективе, интересуется 

Отслужил – и на родной завод

работой сына, его успехами и мама, кото-
рая трудится в соседнем цехе:

– Мне нравится, что все больше мо-
лодежи приходит на завод, заметно из-
меняется производство. Молодым тут 
есть чем заняться.

В конце 2021 года в Серовском по-
литехническом техникуме торжествен-
но дали старт работе нового оборудо-
вания, которое кардинально меняет 
подготовку рабочих кадров для маши-
ностроения. В рамках регионального 
проекта «Уральская инженерная школа» 
выделен грант на приобретение двух 
станков с ЧПУ и комплектующих к ним. 
Станочники, операторы станков с ЧПУ 

входят в топ-50 самых нужных рабочих 
профессий. В своем недавнем выступле-
нии Президент России Владимир Вла-
димирович Путин отметил, что именно 
рабочие профессии наиболее востребо-
ваны в стране.

– Мы на предприятии обновляем ста-
ночный парк, а такое обновление одно-
значно требует новых специалистов. 
Когда они приходят подготовленными, 
умеют пользоваться сложными инстру-
ментами, для них нет ничего неожидан-
ного на производстве. Это уже практи-
чески готовые инженеры, – считает глав-
ный инженер Серовского механического 
завода Вячеслав Свистунов.

В ходе недавнего визита на Серовский 
механический завод руководства АО 
«Технодинамика» во главе с генеральным 
директором Игорем Насенковым было 
получено ясное понимание, что предпри-
ятие продолжит курс на модернизацию и 
рост объемов производства. А это значит, 
что на заводе у молодых инициативных 
специалистов будет стабильная работа с 
хорошей зарплатой и полным социаль-
ным пакетом.

Отметим, что губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйвашев придал 
новый импульс развитию рабочих про-
фессий. Он подписал распоряжение, ре-
гламентирующее усиление «промышлен-
ной» и «научной» составляющих проекта 
«Славим человека труда!» Это – один из 
проектов, инициированных Свердлов-
ской областью, направленный на под-
держание престижа рабочих профессий. 
Евгений Куйвашев отмечал, что благо-
даря проекту на Среднем Урале куются 
рабочие кадры, возрождаются институты 
наставничества на предприятиях, под-
держиваются трудовые династии.

Вручая студентам техникумов и кол-
леджей региона дипломы стипендиатов 
«За успехи в освоении рабочей профес-
сии», глава региона сказал: 

«Вы – будущее Свердловской области. 
В ближайшие годы именно вам пред-
стоит выводить на новый уровень 
развитие нашего региона. Для этого 
у вас есть все необходимое. Есть ум, 
талант, огромное желание двигать-
ся вперед, получать новые знания, 
осваивать новые компетенции, быть 
настоящими профессионалами, быть 
лидерами. Мы всегда поддерживали и 
будем поддерживать молодых, амби-
циозных, активных людей, создавать 
условия для профессиональной и лич-
ной самореализации».

Кадеты читают классику
24 февраля кадеты Серова присоеди-
нились к самому масштабному в Рос-
сии конкурсу среди школьников по 
чтению вслух отрывков из любимых 
прозаических произведений. 

В Свердловской области стартовали 
первые очные этапы Международного 
конкурса юных чтецов «Живая классика». 
От участников требуется выбрать отры-
вок из любимой прозаической книги, ко-
торая не входит в школьную программу, и 

прочесть его вслух. Финалисты конкурса 
получат путевки в Международный дет-
ский центр «Артек», а суперфинал впер-
вые состоится в Санкт-Петербурге. Меж-
дународный конкурс юных чтецов «Жи-
вая классика» проходит в десятый раз, 
и в этом году в нем принимают участие 
школьники из 85 регионов Российской 
Федерации и 80 стран мира.

В Серовской кадетской школе-интер-
нате попробовать свои силы в школьном 
этапе решили восемь подростков в воз-
расте от 12 до 14 лет. Стоит сказать, что 
ребята под руководством учителя русско-
го языка Татьяны Владимировны Машки-
ной серьезно подошли к конкурсу, взяли 
очень разные произведения русских и за-
рубежных литераторов.

Михаил Графов читал отрывок из по-
вести Г. Троепольского «Белый Бим Чер-
ное ухо», Никита Максимов обратил вни-
мание на «Гарри Поттера». Вадим Ронжин 
и Никита Стрелец читали отрывки из «Хи-
жины дяди Тома», «Колыбельную для бра-
та» Владислава Крапивина выбрал для 
конкурса Матвей Иванько. Егор Боев тро-
гательно прочитал рассказ А. Приставки-
на «Звезды», Азиз Ахундов взял повесть 
этого же автора «Ночевала тучка золо-
тая». Матвей Халенко покорил всех чле-
нов жюри чтением отрывка из повести 
А. Приставкина «Мой первый друг, мой 
друг бесценный». Каждый участник по-
казал, что есть еще читающие книги под-
ростки, а это очень важно.

Муниципальный и региональный эта-
пы конкурса «Живая классика» в Сверд-
ловской области проходят в рамках Об-
ластного межведомственного культур-

ного проекта «Открытая книга», который 
реализуется совместно министерством 
культуры и министерством образования 
региона. По мнению вице-губернатора 
Свердловской области Павла Крекова, 
потеря интереса к массовому и семей-
ному чтению приводит к проблемам с 
формированием абстрактного и творче-
ского мышления у подрастающего поко-
ления. 

«Проект «Открытая книга» призван 
идти в ногу со временем, предлагая все 

больше интересных мероприятий, на-
правленных на популяризацию чтения, 
учитывая современные потребности 
молодежи, используя технические дости-
жения современности. Такая системная 
работа должна не просто вернуть детей 
к чтению, а вернуть их к хорошему чте-
нию», – уверен Павел Креков.

Материалы подготовила
Тамара РОМАНОВА

Руслан Хаснутдинов, оператор станков с ЧПУ Серовского механического завода.
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Участвовавшие в городском этапе конкурса «Живая классика» воспитанники 
Серовской кадетской школы-интерната с наставником Татьяной Машкиной.
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Из машины вышла молодая привлека-
тельная женщина в спортивном костюме, 
и мне даже не поверилось сначала, что 
это мама четырех детей. Но ведь фотогра-
фии не обманывают. 

Елена Евгеньевна начала рассказывать 
об одной из дочерей – Арине. Это сейчас 
она входит в состав спортивно-оздоро-
вительной группы «Серов-полиатлон» у 
Ольги Михайловны Благодир, а было вре-
мя, когда девочка не могла даже стоять 
на ногах. Очень долго семья шла к тому, 
чтобы приобщить к спорту, да и просто по-
ставить на ноги Арину. А сейчас она с удо-
вольствием катается на лыжах, радостно 
воспринимает окружающий мир. Семья 
часто выезжает на прогулки на Крутой лог, 
что может быть лучше, когда все вместе. 
Арина – одна из двойняшек, перенесшая 
несколько операций в Кургане, много-
месячное пребывание в гипсе, но, как и 
родители, не потерявшая веру в то, что 
все будет хорошо. Так, насколько это воз-
можно... 

К слову, в городе не хватает тренеров 
по адаптивной физкультуре. Этот вопрос 
очень волнует Елену Касимову, ведь ра-
ботать с особенными детьми сложно, к 
ним нужен специальный подход, особые 
методики.

Елена и Алексей Касимовы вместе с 
первенцем Александром приехали в Се-
ров из Екатеринбурга, бабушке Елены 
нужны были помощь, уход, поддержка. Да 
так и задержались в Серове. Понравился 
им город тем, что он небольшой, ком-
пактный, уютный. Вскоре в семье на свет 
родились двойняшки Арина и Милена, 
да и сын мечтал о сестренке... С первых 
часов жизни началась борьба врачей за 
здоровье Арины. До полутора лет меди-
ки не могли поставить диагноз девочке, 
а потом как приговор – ДЦП. И борьба за 
жизнь и здоровье малышки продолжи-
лась как со стороны врачей, так и роди-
телей... Каждый, даже самый минималь-
ный, ее успех был успехом всей семьи. 
Сейчас Арина учится в коррекционном 
пятом классе в Серовской школе-интер-
нате. Делает все новые и новые открытия, 
ей нравится общаться со сверстниками, 
взрослыми. Но самые близкие и родные 
всегда рядом. Может поэтому Александр, 
старший брат, сейчас студент факультета 
физической культуры Югорского госу-
дарственного университета, говорит о 
том, что хотел бы заниматься с Ариной и 
такими детьми, как она – с ограниченны-
ми возможностями. Ведь практика Каси-
мовых показала, что любовь, забота, еже-
дневное внимание и занятия способны 
вдохнуть в человека веру в собственные 
силы... 

Заботы об Арине, конечно, занимали 
много времени и сил, но ведь в семье 
росли и другие дети – Александр, Миле-

Счастье Елены Касимовой

на. Елена Евгеньевна никогда не делала 
различия между детьми – она нужна всем. 
И она была рядом. В пятом классе сын по-
ступил в класс МЧС, это был второй набор 
в школе № 20, одно из условий – занятие в 
спортивной секции. Пошли в Дом спорта, 
за два года он попробовал себя во всех 
секциях, но ничего не легло на душу. А на 
одном из родительских собраний Елена 
Евгеньевна узнала, что несколько маль-
чишек занимаются в секции полиатлона. 
Вместе с сыном решили подойти к трене-
ру. Александру было уже 13 лет, возраст 
критичный для спорта, ведь полиатлоном 
начинают заниматься с шести лет. Но На-
талия Михайловна Федосеева пригла-
сила на тренировку, а через несколько 
дней, видя настойчивость, спортивное 
упорство юноши, взяла мальчика в свою 
секцию. Так был сделан первый шаг в мир 
полиатлона. Когда появились первые ре-
зультаты, для сына были приобретены и 
спортивный костюм, и лыжи, о которых 
он мечтал. 

Мама часто посещала тренировки, 
брала с собой Милену. И та тоже захотела 
пойти в секцию к Наталии Михайловне. 
Восьмилетняя девочка после тренировки 
юных спортсменов в бассейне подошла к 
тренеру и сказала: «Я хочу тренироваться 
у Вас». Наталия Михайловна предложила 

другого наставника, который занимает-
ся с этой возрастной категорией – Ольгу 
Михайловну Благодир, но Милена смогла 
убедить тренера. Так в команде Н. М. Федо-
сеевой появилась еще одна воспитанница. 

Сегодня в младшей возрастной груп-
пе занимается еще одна Касимова – По-
лина, ей девять лет. Такая вот семья поли-
атлонистов есть в серовской Спортивной 
школе имени Л. П. Моисеева. Александр 
недавно получил первый взрослый раз-
ряд, чуток не хватило результата до кан-
дидатского звания, но ведь все еще впе-
реди. А уже в институте юноша занялся 
биатлоном. 

Елена Евгеньевна была рада, что де-
ти нашли свой вид спорта, ведь у нее за 
плечами была школа фигурного катания 
в Екатеринбурге. Семья жила в районе аэ-
ропорта Кольцово, добираться до школы 
нужно было около часа. Тогда и подъем 
был в пять часов утра, в 7-15 первая тре-
нировка, потом занятия в школе, вторая 
тренировка, возвращение домой около 
девяти вечера, выполнение домашнего 
задания. А завтра все сначала с пяти ча-
сов утра... Но после одной из диспансе-
ризаций мама Татьяна Павловна решила 
забрать дочь из спортивной школы. Хотя 
и результаты были хорошие, и Елена бес-
страшно входила во все фигуры, прыжки, 

решение было принято – слишком боль-
шая нагрузка для девочки.

Именно поэтому сегодня Елена Евге-
ньевна так поддерживает своих детей, 
следит за режимом дня, питанием. Елена 
Касимова обеспокоена, что в городе нет 
спортивных врачей, нет отдельного зда-
ния диспансера. Воспитанники спортшко-
лы им. Моисеева проходят диспансериза-
цию в детской поликлинике, прием ведут 
фельдшеры. Но ведь спортивный врач по-
другому видит юного воспитанника, может 
что-то подсказать родителям, тренерам. 

Касимовы – участники Открытых все-
российских соревнований среди юных би-
атлонистов «Кубок Анны Богалий – SKIMiR». 
Не первый год они принимают участие в 
этом престижном турнире, где к детям от-
носятся по-взрослому. В период пандемии 
приняли участие в онлайн-соревновани-
ях, где нужно было записать выполнение 
определенных упражнений на видео, 
юные Касимовы – на призовых местах. 

У Елены Евгеньевны обостренное 
чувство справедливости, она не боится 
говорить о том, что сделано не так, мно-
гие жители города, наверное, помнят, как 
она выступала против переезда отделе-
ния реабилитации для детей и подрост-
ков с ограниченными возможностями на 
Первый разъезд. На фото она показала 
автобус, который превратился в сугроб, 
а должен использоваться для доставки 
детей к месту реабилитации. Но его нуж-
но переоборудовать для безопасности 
перевозки детей, а средств у учреждения 
нет. Вот и стоит транспортное средство, 
никому не нужное. Да мало ли у нас таких 
вопросов, про которые многие стараются 
промолчать.

О том, что Елена Евгеньевна счастли-
вый человек, выдают ее глаза, она с теп-
лом говорит о каждом из своей семьи – 
муже, Алексее Владимировиче, детях. 
Недавно Елена Евгеньевна открыла в 
себе еще один талант – огородничество, 
ей нравится выращивать рассаду (а та на 
внимание и заботу отвечает взаимностью 
– растет сильная, готовая превратиться 
в прекрасные растения с вкусными пло-
дами), а потом ухаживать за саженцами, 
снимать урожай. А рядом с мамой – Ари-
ша, добрая помощница. Кстати, не только 
в огороде, но и дома по хозяйству.

В чем же счастье этой женщины? Еле-
на Касимова, не задумываясь, ответила: 
«В семье!»

...И вот она уже спешит к машине, са-
дится за руль, чтобы встретить из шко-
лы дочь, и дальше по расписанию – ее 
день распланирован по минутам, а все 
эти минуты и часы посвящены люби-
мым и самым дорогим людям.

Елена БАБИЦИНА

Как-то незаметно пролетели почти полтора часа встречи с Еленой Касимо-
вой. Я уже видела фотографии, знала, что вся семья активно занимается 
спортом, но трудно найти фото, где бы рядом с детьми были оба родителя, 
ведь один из них обязательно запечатлит на память, для семейной истории 
даже самые незначительные на первый взгляд победы, шаги...

Фото из семейного 
архива Касимовых

Семья Касимовых: 
в центре – жена и мама 
Елена в окружении мужа Алексея, 
сына Александра и дочерей Милены, Арины и Полины.

Спортом увлечены все члены семьи Касимовых – и родители, и дети. Даже «обычных» фотографий вне соревнований в семейном архиве заметно меньше, чем «спортивных».
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В лесу наедине с лосями

Губернатор Евгений Куйвашев уделя-
ет большое внимание развитию лес-
ной промышленности. Сегодня наш 
регион входит в число приоритетных 
регионов в Стратегии развития лес-
ного комплекса России до 2030 года 
для создания мощностей лесоперера-
батывающего комплекса. Эта стра-
тегия предусматривает изменения 
в структуре лесного производства 
за счет создания крупных кластеров, 
что позволит увеличить производ-
ство пиломатериалов и фанеры, а 
также обеспечит комплексную и глу-
бокую переработку древесины», – со-
общают в министерстве инвестиций 
и развития Свердловской области.

Предприятие «Лесной Урал» работает в рамках приоритетного национального 
проекта «Производительность труда и поддержка занятости».
В свое время «Лесной Урал» вдохнул новую жизнь в серовские поселки Черно-
ярка и Красноярка, недавно запустил производство в Лобве.
Сегодня региональные власти называют это предприятие примером тесно-
го сотрудничества бизнеса и государства, когда собственник вкладывает свои 
инвестиции по определенному бизнес-плану и обязательствами по созданию 
новых рабочих мест, а государство на льготных условиях дает аренду сырье-
вой базы. Тем самым обеспечивается долгосрочное развитие предприятия, ста-
бильное социально-экономическое состояние территории. 

Сейчас, в разгар заготовительного 
сезона, бригады лесных комплексов 
работают вахтовым методом и 
круглосуточно, сменяя друг друга 
на отдых и сон. 

Приехав пораньше на делянку, мы 
сумели полюбоваться точными движени-
ями «руки» харвестера, которым управля-
ет оператор Василий Ринг.

– Я в «Лесном Урале» работаю тре-
тий год, летом пришел новый харве-
стер, я пересел с лесовоза на него. Осво-
ить новую технику особой сложности 
не было, техника интересная, – Василий 
доволен новой работой и говорит, что 
скучать в одиночестве даже по ночам 
некогда.

– К нам тут порой лоси заходят, они 
нас не боятся, постоят и убегают по сво-
им делам. Мы даже несколько видео сняли.

Лесозаготовительный комплекс – хар-
вестер-форвардер, на котором работают 
два человека, способен заготовить столь-
ко же древесины, сколько три-четыре 
«ручные» или традиционные валочные 
бригады.

При этом, как уточнил заместитель 
директора ООО «Лесной Урал Сбыт» 
Михаил Киселёв, он позволяет убрать 
из производственной цепочки раздел-
ку на нижнем складе, сортировку. И что 
еще немаловажно, экологически чист: 
его колеса не травмируют, как гусеницы 
тракторов, почву в лесу, не оставляют за 
собой следов масла и солярки, что ино-
гда случается при поломке обычной тех-
ники.

– В смену такой комплекс заготавли-
вает по 80-100 кубометров в зависимо-
сти от качества делянки. У нас сейчас 
четыре таких комплекса работают 
круглосуточно, света своих «люстр» им 
хватает, это вообще уникальное зрели-
ще – видеть, как при ярком свете в лесу 
валит деревья этот «робот».

После харвестера в дело вступает 
форвардер. Эта техника подбирает сва-
ленную и напиленную на нужные сорта-
менты древесину и складирует на верх-
нем складе, а потом уже ее вывозят на 
нижний склад лесовозы.

Оператор форвардера Денис Богаты-
рёв тоже полгода назад пересел из каби-
ны лесовоза в кабину финской машины 
и тоже считает эту перемену удачной: 
«Сложно, но интересно. Свежий воздух, 
хорошая зарплата – что еще нужно?»

Сейчас, впрочем, и лесовозы мало на-
поминают ту технику, что возила древеси-
ну еще десяток лет назад.

– Нынче лесовозы уже сами умеют гру-
зить на себя лес, специальный погрузчик, 
как раньше, им не нужен. Видите, гружен-
ный КамАЗ везет уже отсортированный 
по размерам и другим параметрам лес 
к месту его дальнейшей переработки, 
– Михаил Киселёв обращает внимание 

на едущий лесовоз. А я опять удивляюсь 
лесным дорогам, расчищенным лучше, 
чем на некоторых городских участках, и 
с «карманами» для разъезда со встречны-
ми машинами.

Житель поселка Красноярка Сергей 
Николаевич Кудрявцев – первый, кому 
доверили освоение новой лесозагото-
вительной техники, которая появилась в 
холдинге «Лесной Урал» 14 лет назад. С 
ним мы встретились в 2008 году именно 
на презентации только что купленного 
комплекса форвардер-харвестер. Это бы-
ла новинка для всей лесной отрасли ре-
гиона, а теперь на предприятии работают 
уже четыре финских комплекса.

А три года назад Сергей Кудрявцев на 
чемпионате России «Лесоруб-2018» пока-
зал высочайший класс управления этим 
комплексом, обойдя на 837 баллов финна 
Эро Лайханенна, представителя страны-
производителя комплексов.

– Техника интересная, освоить ее не-
трудно, если голова хорошо работает, 
есть память и внимание. В «Лесном Ура-
ле» я начинал на трелевочном тракто-
ре, а когда купили первый комплекс, об-
учился и на нем. Конечно, компьютерная 
техника далась непросто, а валка-по-

грузка – это дело привычное. Работа у 
нас интересная, каждый день все разное. 
Даже дерево стоит по-разному, надо по-
нять, куда его валить, как лучше подпил 
сделать. Сегодня у меня другая техника 
этой серии – «Скорпион» – тоже финская, 
но более усовершенствованная. 

Тамара РОМАНОВА

Оператор форвардера Денис Богатырёв считает работу на новой технике сложной, но интересной.

Оператор харвестера Василий Ринг с замдиректора ООО «Лесной Урал Сбыт» 
Михаилом Киселёвым.

Сергей Кудрявцев, ставший первым в «Лесном Урале», кто освоил новую технику, 
проводит на тренажере мастер-классы по управлению харвестером.

Все фото: Тамара Романова
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За минувшую неделю серовский 
приют для бездомных живот-
ных покинули только его самые 
маленькие жители – щенки. Се-
годня в рубрике, в которой мы 
рассказываем о воспитанниках 
зоозащитницы Инны Обуховой, 
– «вынужденные переселенцы». 
Они, как и все постояльцы «До-
ма добра», ждут и надеются на 
верных заботливых друзей…

Варя

Хозяйка собаки, жительница Крас-
нотурьинска, после смерти мужа 
не справилась с ее воспитанием и 
была вынуждена передать в приют. 
Варе пять с половиной лет, добрая, 
контактная. Небольшая.

Марта

Кличку полу-
чила в честь 
месяца, в ко-
тором прие-
хала в серов-
ский «Дом доб-
ра» из Крас-
нотурьинска. 
Марте не на-
шлось угла на 
новом месте 
жительства ее молодой хозяйки. 
Собаке два с небольшим года, сте-
рилизована. Хорошая охранница. 

Бетти 

До приюта жила в подвале одного 
из домов города Волчанска. У полу-
годовалой кошки тяжелые послед-
ствия после перенесенной инфек-
ции глаз: видит только силуэты. 

Если вам приглянулся кто-то 
из этих обитателей «Дома добра», 
звоните по телефону 
8-908-901-65-34.

Желаете помочь финансами: 
банковская карта
5336 6902 3704 5747 (Сбер), 
получатель Инна Вадимовна О.

И помните: лучше маленькая 
помощь, чем большое сочувствие!

«У вас здесь вода «лёгкая»

Софья Филатова, 
тренер ДЮСШ № 4

города Ново-
уральска и ее 
13 воспитанни-
ков приехали 
в серовский 
бассейн второй 

раз. Здесь они 
тренируются на 

«длинной» воде.

«Спортивный сезон пловцов делится 
на два полугодия: с сентября по декабрь 
спортсмены соревнуются в 25-метро-
вых бассейнах, а с января по август – в 
50-метровых, – охотно объясняет Софья 
Александровна. – Причем, соревнуются в 
каждом бассейне отдельно. На Олимпий-
ских играх используется бассейн длиною 
именно в 50 метров. Чемпионат мира 
по плаванию проходит два раза в год: 
первый раз на «короткой» воде, второй 
раз на «длинной». У вас бассейн соответ-
ствует олимпийскому стандарту: 50 
метров в длину, 21 – в ширину, с глубиной 
до 5 метров. Вот поэтому мы с удоволь-
ствием сюда приезжаем, к тому же, здесь 
нас встречают с большим радушием».

Софья Филатова выражает большое 
удовлетворение чистотой во всем поме-
щении бассейна и строгим соблюдени-
ем противоковидных мер в здании. «Мы 

Фёдор Филатов (мастер спорта, неодно-
кратный призер чемпионата УрФО по 
плаванию, призер I этапа Кубка России, по-
бедитель Кубка области), который на сбо-
рах в Серове уже второй раз, утверждает: 
«Здесь очень комфортно плавать, трени-
роваться, у вас «легкая» вода».

Говорят, пловец должен чувствовать, 
ощущать воду на руках и ногах во время 
заплыва. Когда он хорошо «чувствует во-
ду», точнее рассчитывает свои движения 
в ней и за счет этого добивается наиболее 
эффективного продвижения вперед. Вот и 
Фёдор, неоднократный победитель сорев-
нований разного уровня, в полной мере 
обладает этой способностью и не может 
ошибиться в своей оценке.

Конечно, подобные отзывы гостей 
приятны и руководителю Водного дворца 

контролируется уровень остаточного 
свободного хлора, ее температура, сани-
тарное состояние всех помещений, где 
находятся люди, микроклимат – все зано-
сится в журналы. При необходимости ме-
няется вода в ваннах, несмотря на норму 
– один раз в неделю. 

Но этот алгоритм не виден посетителям 
бассейна. Это внутренняя, четко отлажен-
ная системная работа всего коллектива, 
где каждый делает свое дело с душой и 
ответственностью. Во многом благодаря 
этому и едут сюда спортсмены из других 
городов на сборы и тренировки, а мы, го-
рожане, при желании с удовольствием 
приходим отдохнуть и расслабиться на го-
лубых дорожках с чистой и «легкой» водой.

Ирина ПЕРОВА

здесь чувствуем себя в полной безопасно-
сти», – добавляет гостья.

Своего тренера поддерживают и вос-
питанники. Четырнадцатилетняя Верони-
ка Горшкова (имеет 1 спортивный разряд, 
призер областных соревнований по пла-
ванию, неоднократная победительница 
первенства Новоуральского городского 
округа), приехавшая сюда в первый раз, 
отмечает особое гостеприимство и ра-
душие хозяев. А ее коллега по команде 

Константину Шуклину, и всем сотрудникам 
бассейна, которые, выполняя свои обязан-
ности, создают здесь особую атмосферу 
доброжелательности, гостеприимства и 
безопасности, особенно в непростое вре-
мя пандемии.

Напомним, что по словам Натальи 
Грачевой, специалиста по cанитарно-
гигиеническому контролю и водоподго-
товке, здесь каждые четыре часа отбира-
ются анализы воды на всех трех ваннах, 
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Такую оценку дают голубым дорожкам Водного дворца новоуральские 
пловцы, приехавшие в очередной раз в Серов на тренировки

Вероника Горшкова и Фёдор Филатов.

Новоуральские пловцы высоко оценили качество серовской воды.


